
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 

平成 26年 12月 

第 7 回定例会  

一般質問通告要旨 
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通告番号 1 

（質問者：赤嶺勝正）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) パークゴルフ場

（市営）について 

 

 

 公園や市有地を利用し、子どもから老人まで気軽に楽し 

むことができるパークゴルフが県内市町村で整備されてい 

ます。そこで、本市でも公園や市有地を利活用したパーク

ゴルフ場を早めに整備し、市民に喜んでもらうようにすべ

きと考えますが、当局の見解を伺う。 

(２) 道路行政につい

て 

 

住んでよかった。これからも住み続けたい豊見城市をつ

くるためには安全・安心な道路整備が大事である。そこで

次の点について伺う。 

① 市道 257号線の進捗状況について伺う。 

② 市道 22号線改築工事の進捗状況について伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：山川 仁）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) フットサルの普

及について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊崎に建設中の市民体育館（仮称）の進捗状況として、

防球ネット等が設計段階で反映されておらず、現在の状況

ではフットサル競技が利用できないとの担当部局より説明

を受け、以下の件を伺う。 

① 市民・県民の競技ニーズが年々増加傾向のフットサル

だが、早急な防球ネットの設置や条例改正を含めた時期

を伺う。 

② フットサル連盟や市サッカー協会等関係団体が積極的

に推進しているウィンターシーズンのフットサル全国大

会誘致の想いを、本市も一緒になって取り組む考えはな

いか伺う。 

(２) ジョン万次郎を

手本とした国際弁論

大会について 

 

ジョン万 次 郎 は日 本 の開 国 を導 いた立 派 な方 で

語 学 の天 才 でした。その功 績 を習 い、努 力 を習 い、

本 市 としても豊 見 城 の子 供 たちが未 来 へ羽 ばたけ

るように国 際 色 豊 かな人 材 育 成 を徹 底 して頂 きた

い。  

特 に外 国 語 教 育 と ICT 教 育 を中 心 に「子 供 たち

の 教 育 は 豊 見 城 市 で ！ 」 と 言 わ れ る く ら い の モ デ ル

都 市 を 目 指 し 、 ジ ョ ン 万 次 郎 を 手 本 と し て 習 い 、 本

市 で 小 中 学 生 の ジ ョ ン 万 次 郎 国 際 弁 論 大 会 （ 仮

称 ） の 開 催 に 向 け 、 関 係 団 体 と 連 携 し 取 り 組 む 考

えはないか伺 う。  

(３) 鉄軌道・LRT等新

たな公共交通につい

て 

先 日 、県 企 画 部 が発 行 した、沖 縄 鉄 軌 道 構 想

段 階 P I「おきなわ鉄 軌 道 ニュース」2014 年 秋 創 刊

号 が各 家 庭 に配 布 されていいたと思 うが、そこで以

下 の件 を伺 う。  

①  県 が意 見 を募 集 する期 間 が 11 月 1 日 （土 ）～

11 月 30 日 （日 ）まででしたが、本 市 として、この

期 間 中 に市 民 への取 り組 みとして、どのような対

策 を講 じたのか伺 う。  

②  本 市 の鉄 軌 道 ・LRT 等 新 たな公 共 交 通 に関 し

て の 課 題 や 将 来 像 は ど の よ う な イ メ ー ジ を も っ て

取 り組 んでいるのか 伺 う。  
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通告番号 3 

（質問者：儀間盛昭）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 15 日第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

 

 

① ゆたか幼・小学校の開校が迫っているが、不発弾対策

の状況を伺う。 

② 少年非行問題の対応について、市内の各小・中学校の

取り組み状況を伺う。 

③ 市民体育館の運営について、指定管理でどう運営する

のか。また、２月にプロバスケ琉球ゴールデンキングス

の公式戦が開催されることが明らかにされたが、その他

どのような内容が考えられるか。 

(２) 公園整備につい

て 

 

① パークゴルフ・グランドゴルフ場の整備計画策定を急

ぐべきだが、見解を伺う。 

② 与根しおさい公園においてパークゴルフに利用可能

な、用具の貸し出し整備が必要だが、見解を伺う。 

③ 豊見城城址跡地利用構想の取り組み状況について伺

う。  

(３) 西海岸開発につ

いて 

 

① お魚直売所開設が求められているが、取り組み状況に

ついて伺う。 

② 与根・下原地区は低地帯なので避難体制確立が必要だ

が、どう対応するのか、見解を伺う。 

(４) 農業漁業振興に

ついて 

① ビニールハウス等への国庫補助事業導入、一括交

付金活用等、取り組みの計画、対応について伺う。  

② 下原地域の排水対策について、地区全体を見直し、

排水不良の改善を図るため、一括交付金事業対応等

が必要と考えるが、見解を伺う。  
(５) 瀬長島整備につ

いて 

① 今年度の整備状況について伺う。  

② 字有地の利用状況、利用計画について伺う。  

③ 市民の温泉利用はもっと高まるべきだと思うが、利

用状況について伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：宜保安孝）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市民体育館につ

いて 

 

 

① これまで、市民体育館にてフットサルを利用できない

理由としては、防球ネット（マットを含む）整備がされ

ていないと聞いた。そこで早急に見積もりを取り、検討

するよう提言してきたが、その後どうなったか伺う。 

② ハンドボールをプレーするにあたり、ボールの衝撃に

耐える事の出来る仕様（壁）となっているか、また防球

マットが必要と考えるが、見解を伺う。 

(２) 中央公民館につ

いて 

 

市民（特に高齢者）より、トイレを和式から洋式に

替えて欲しい、また便器数が少ないので、増やすこと

ができないかとの声があるが、整備計画について伺う。 
(３) 姉妹都市交流に

ついて 

①  これまでの経緯や交流事業について伺う。  

② 戦後 70 年を来年に控え、交流事業の計画はない

か伺う。  

(４) 市長公約につい

て 

① 「保栄茂グスクを地域の憩える場として事業化を

検討します。」とありますが、現時点での計画及び

想いについて伺う。  

② 「上田山川地域の道路整備を推進します。」とあ

りますが、計画について伺う。  

③ 「高齢者の健康づくりの観点からパークゴルフ場

を整備します。」とありますが、計画について伺う。 

(５) 卒業アルバムに

ついて 

市立幼・小・中学校の卒業アルバムの制作は市内業

者もしくは県内業者を利用することが望ましいと考え

るが、現状について伺う。  
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通告番号 5 

（質問者：大城吉徳）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 児童福祉につい

て 

 

 

待機児童解消について次のことを伺う。 

（ア）次年度の具体的な解消策について伺う。 

（イ）次年度の具体的な解消策に伴い、新たに何名の保

育士の確保が必要になるのか。 

（ウ）県は平成 29年度末までに解消を目指しているが、

今後本市も県の計画に沿って、解消に取り組んでい

くのか伺う。 
(２) 農業振興策につ

いて 

JA 豊見城支店が実施している農産物の販売促進事

業に葉野菜やトマトも対象作物に取り入れて市の助成

を拡充すべきだと思うが、見解を伺う。  
(３) ごみ行政につい

て 

次年度から「U 字型ごみ袋」を一部導入できないか、

見解を伺う。  

(４) 道路行政につい

て 

① 市道の路面劣化が進み、マンホールの蓋の周辺が

陥没し、危険な状態にある箇所が多くある。確認の上

修繕すべきだと思うが、見解を伺う。  

② 下原地域の排水路や側溝の浚渫の取り組みを強化

すべきとの声があるが、見解を伺う。  
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通告番号 6 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市長の今後の市

政運営について 

 

 

① 二期目にあたっての心境について伺う。 

② 二期目の目玉政策もしくは重点事業について伺う。 

③ 市長の Face Bookを含めた SNSを活用した政治活動

についての考え方を伺う。 

(２) 指名制度につい

て 

① 現在の指名状況（市内市外比率）について伺う。 

② 優先指名の有無について伺う。 

(３) 不適正経理に関

する裁判について 

 

 

① 裁判内容についての意見を伺う。 

② 内容の妥当性について伺う。 

③ 返還命令の時期について伺う。 

④ この裁判の意味を伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：仲田政美）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

 

 

① 学校給食におけるアレルギー対策について  

（ア）直近の学校現場における幼児・児童・生徒の 

食物アレルギーを有する実態を伺う。  

（イ）アレルギー疾患のある子どもへの対応指針を

まとめたガイドラインの配布状況を伺う。 

（ウ）アレルギー疾患の重症化の予防、症状の軽減の

ために学校教職員の研修計画について伺う。  

（エ）学校給食におけるアレルギー性食物除去対応

食について見解を伺う。  

② 軽・中等度難聴児について  

（ア）幼児・児童生徒の対象人数を伺う。 

（イ）補聴器の購入費等の助成について伺う。  

③ 男女混合名簿について、人権を考える観点から幼・

小中学校への導入を採用する考えはないか、見解を

伺う。  
(２) ゆたか小学校交

通安全対策について 

 

平成 25年 12月議会に取り上げた県道 7号線の通学

路安全対策として横断歩道の電光表示および下り坂へ

滑り止めの進捗状況を伺う  
(３) パークゴルフ場

の建設について 

市民の健康増進のために、パークゴルフ場の建設を

望む声が寄せられているが、見解を伺う。 

(４) 饒波川の環境整

備について 

饒波川管理道路について、現在饒波川をきれいにす  

る会を中心に、定期的に草刈作業を行い、買い物や散

歩コースへと利用されていますが、フェンスの内側は

雑木が生い茂っている状況である。桜並木の景観や防

犯の観点から護岸の雑木や雑草を除去するよう関係機

関へ要請できないか、見解を伺う。  
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通告番号 8 

（質問者：大田正樹）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 幼・保育行政につ

いて 

 

 

① 沖縄県こども・子育て会議の委員である宜保市長

の考えについて次のことを伺う。  

（ア）沖縄県の課題と対策について伺う。 

（イ）同じく、本市の課題と対策について伺う。  

② 上記の対策について優先順位を伺う。 

③ 障害を持ったこども、その親、受け入れをしてい

る保育園（幼稚園も含む）に対し、負担軽減のため、

本市の行政がどのような手当て（支援）を行ってい

るか伺う。  

※人数、増減傾向の有無、支援策の増減の有無  

④ 保育士の処遇改善はどのような支援を行っている

か、また、今後更なる処遇改善を行う考えがあるの

か伺う。  
(２) 人事評価制度に

ついて 

 

 

 

① いま現在、県内で導入（運用）している自治体名

と数を伺う。  

② 改正地方公務員法では人事評価制度の導入が義務

化されたと思うが、その中身、内容を具体的に詳し

く伺う。  
(３) 過去の質問より 豊崎海浜公園の課題を指摘質問のあと「一括交付金  

を活用した調査・整備が可能かどうか関係機関等と調

整し、検討していきたいと考えております。」との答

弁であったが、その後の動きを伺う。  
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通告番号 9 

（質問者：瀬長美佐雄）1回目の質問形態【総括質問】  （12月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市長選挙・知事選

挙における市長の政

治活動及び今後の対

応等について 

 

 

① 全ての市町村長らが署名した「建白書」実現を目

指す、翁長雄志新知事が誕生した。市長は辺野古新

基地促進を公約に掲げた仲井真前知事を支援した。

先の議会で「建白書」堅持の立場との関係で市民に

説明が必要と思われる。また、新知事を選択した沖

縄県民・市民の民意をどう受け止めているか併せて

伺う。  

② 知事選挙の中で、「知事が代われば、豊見城市が

衰退する」と市長は街頭演説で現職知事への支持を

市民に訴えていたが、「衰退する」事になれば、市

民は不安を抱いてしまいかねない。  

知事が変わった今、「衰退する」理由及び、衰退し

ないための今後の取り組みで市民の不安をどう取り

除く考えか伺う。  

③ 市長選挙前に、ＦＭとよみと市学童保育連絡協議

会からの質問に対して、市長は役所職員に回答文書

作成を命じた。そこで次のことを伺う。  

（ア）公職選挙法、地公法に抵触すると思うが、ど 

うなのか見解を伺う。 

（イ）回答書作成に至る指示、決裁、回答書の扱い 

など経緯を伺う。  

（ウ）市選挙管理委員会の対応と見解を伺う。  

④ 投票所（とよみ小体育館）入り口階段などに、手

すりの設置を求める意見が寄せられているが、改善

の考えはないか伺う。 

(２) 児童福祉の充実

について 

   

① 子ども子育て支援新制度に伴う市の対応と制度の  

充実。「５歳児問題」が新聞報道などで注目され、対策

が求められている。そこで次のことを伺う。 

（ア）幼稚園児の土曜日保育を実施すべきと思うが、見

解はどうか。 

（イ）幼稚園児の放課後について預かり保育事業で対応

できるか、また学童保育事業との関係はどうなるの

か、「５歳児問題」への対応を伺う。 

② 学童保育事業の充実について次のことを伺う。 

（ア）保育緊急確保事業の導入に伴う実施状況を伺

う。  

（イ）一括交付金活用で家賃補助の実施は、保護者負担

軽減、行政サービスの公平性の面から必要と思うが

どうか。対応費の捻出が困難なのか、実施への障害

は何なのか伺う。 
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質問事項 質問の要旨 

(３) 地域環境整備に

ついて 

 

① 豊見城ニュータウン内、根差部側の擁壁工事の見

通しと対応状況を伺う。  

② 根差部児童公園への遊具設置促進を求め、次年度

への見通し、協議が整わない問題点は何なのかを伺

う。  

③ 市道 254 号線の街路樹が欠損した状態が見られ、

植樹すべきと思うが、見解を伺う。  

(４) 地域環境美化促

進について 

① 道路や歩道など、ごみの落ちている状況に対する

対策、認識を伺う。  

② 自治会や婦人会など各種団体と協力して、ごみの

落ちていない環境美化活動を促進する事業の導入が

出来ないか伺う。  
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通告番号 10 

（質問者：比嘉秀雄）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市政運営につい

て 

 

 2期目に向けて 

① 2期目の抱負を伺う（1期目を踏まえ）。 

② 2期目の重点施策及び施策推進の決意を伺う。 

(２) 豊見城城址跡地

の整備推進について 

   

① 県事業（空手道会館、工芸の杜）の進展状況を伺う。 

② 市事業について、以下伺う。 

（ア）現段階 

（イ）今後の整備手順及びスケジュールについて 

(３) 観光振興につい

て  

 

① 観光協会の体制強化について、以下伺う。 

（ア）協会の会員増への取り組みについて 

（イ）協会の自主事業、独自の取り組みについて  

（ウ）協会の体制強化に向けた、市のこれまでの取り組 

み（支援及び指導等）について 

（エ）協会の体制強化、育成に対する市の考え方及び今 

後の取り組みについて 

② 瀬長島観光拠点整備事業の進捗状況を伺う。 

(４) 市史編纂事業に

ついて 

① 「移民史」の進展状況を伺う。 

② 「移民史」編纂後の事業計画を伺う。 

(５) 公共施設等の整

備について 

公用、公共用施設の整備（建築物の新設、改修）につい

て、以下を伺う。 

① 計画及び計画中のものについて 

② 検討中のものについて 

③ 今後、必要性が検討されるものについて 
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通告番号 11 

（質問者：照屋つぎ子）1回目の質問形態【総括質問】  （12月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 子ども医療費の

無料化について 

 

 

中学校までの無料化実施について以下市長の見解を

伺う。  

（ア）実施時期について  

（イ）かかる予算の額について  

（ウ）窓口無料化について  

(２) すべての小中学

校のクーラーの設置

について  

   

学校教室へのクーラー設置について、早期対応を求めて

きました。先の市長選挙でも子ども達はもちろん、父母、

関係者からも大きな期待が寄せられています。暑い教室の

基準は法に準じて判断すべき事なので、法の趣旨にもとづ

く設置を求めて、次年度からの実施計画を伺う。 

(３) 国民健康保険事

業について 

 

国保税の負担軽減策について、共産党市議団は、議会の

たびごとに、国保加入者の負担過重を訴え、他市並みの繰

り入れによる払いやすい国保税にすべきと提案してきた。   

市長は何を削るか具体的に提案がなかったと言うが、軽減

措置を取るかどうかは、予算の組み立ての中に入れるかど

うかの問題であり、軽減の考えがあれば、予算に表すべき

ものであり、これまで予算化しなかったことは、市長に軽

減の考えがないことを市民に表明していることであり、さ

らには議員に対し、何を削ればいいか提案せよとは、行政

の長、提案権を持つ市長として、責任と任務を放棄したも

同然ではないか。 

そこで次のことを伺う。 

（ア）市長は当初から他市なみに、繰り入れをする考え

があるのか伺う。 

（イ）市の国保税は当局が出した資料でも、国保税世帯

当たり 11市中 1番高い状況が 12年も続いているこ

とが判った。また、2 位の自治体との差額も 1 万 2

千円となっており、市民負担を押しつけているこの

状況を解決するために、ワーストワンからの脱却を

考えているのか伺う。 

（ウ）国保税の算定方法を 4方式から 3方式へ、資産割

を無くすことが市長の公約として出されたが、資産

割を無くすことによって、具体的に豊見城市の国保

税の軽減へどのようにつながる方法を実施するのか

伺う。 

(４) インフルエンザ

の予防接種について 

子どもにインフルエンザがはやると、たちまち、学級閉

鎖など大きな影響が有るので、出来るだけ、罹らないよう

な対策の一つとして予防接種が必要ですが、子どもの場合

は 2 回の実施となり、子どもが 2 人 3 人の家庭ともなれ

ば、負担が大きく、子どもの接種に対する助成が求められ

ている、その考えはないか伺う。 
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質問事項 質問の要旨 

(５) 交通安全対策に

ついて 

 

 

① 県道 7号線上田十字路の横断歩道の路面標示が薄れて

おり、県に改善の要請を行うべきだが、市の見解を伺う。 

② 市内の時差信号を廃止したとの事ですが、交通渋滞の

原因となっていることを関係機関に改善を求めるべきだ

が、市の対策を伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：德元次人）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市長の公約につ

いて 

 

 

 市長が 2 期目に掲げた公約が平成 27 年度予算に具体的

に反映されているか以下の点を伺う。 

 （ア）保育について 

 （イ）教育環境について 

 （ウ）福祉の充実について 

 （エ）産業活性化について 

 （オ）都市型観光開発について 

 （カ）街づくりについて 

(２) 教育環境整備に

ついて 

 市内各学校のグランド砂質について改善する必要がある

と思うが、見解を伺う。 

(３) 児童・生徒派遣費

について 

 本市独自のスポーツ振興基金を創設する考えはないか伺

う。 
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通告番号 13 

（質問者：佐事安夫）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 高齢者の健康増

進について     

 

 

① 公園の遊具を高齢者や大人が使える充実についてです

が、指定管理している公園、街区公園や児童公園、その

他の小さな公園の遊具は幼児や子供向けが中心です。昨

年 12 月議会の答弁で平成 23 年から運動器具が設置さ

れ、活用されていることがわかった、そこで次のことを

伺う。 

（ア）高齢者や大人が使える運動器具の設置状況と、今

後の計画について伺う。 

（イ）「市内自治会にある小さな広場や公園への設置をす

るのは困難」とこれまでの回答ですが、設置できる

方法はないか伺う。 

（ウ）介護予防事業、国保の保健予防事業として活用で

きないか、考え方を伺う。 

（エ）運動器具の利用、健康運動指導士を活用しての健

康事業を取り入れる考えはないか伺う。 

（オ）市民への広報、活用するためにどんな手だてをと

っているのか伺う。 

② 市社会福祉センターに設置されている運動器具の利活

用について次のことを伺う。 

（ア）運営と活用の現状はどうなっているのか伺う。 

（イ）運動器具の活用についてはどのように考えている

のか伺う。 

(２) 肺炎球菌ワクチ

ン接種の実績と今後

の計画について 

75歳以上の後期高齢者を対象として、肺炎球菌ワクチン

接種助成事業が後期高齢者医療広域連合で取り組まれ、豊

見城市においても昨年から始まっている。 

① 後期高齢者の加入者数、ワクチン接種目標人数及び率、

ワクチン接種者数及び率を伺う。 

② 生活保護者のワクチン接種人数及び率を伺う。 

③ 前期高齢者に対しても助成する考えはないか伺う。 

(３) 文化財の保護行

政と市指定について 

 

 

 

 

 

① 空手道会館建設にあたり、埋蔵文化財の調査の進捗状

況と今後の計画について伺う。 

② 文化財標柱が市内各地に設置されていますが、次のこ

とを伺う。 

（ア）文化財標柱を設置する基準を伺う。 

（イ）木柱の古いものが報告以外にありますが、設置の

いきさつについて伺う。 
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質問事項 質問の要旨 

(４) 教育行政につい

て 

 

 

 

① 学校幼稚園の運営については、学校教育法や文科省の

考え方を評価し、市立幼稚園として継続し拡充すべき。

そこで、子ども新システムとの関係で次のことを伺う。

（ア）学校幼稚園教諭について、正規と非正規の割合  

と人数はどうなっているか。 

（イ）正規採用なしから、採用開始したのはいつからな

のか、またその理由について伺う。さらに今後の計

画についても伺う。 

② 学校幼稚園臨時教諭の待遇について次のことを伺う。 

（ア）「幼児教育が日本の将来を大きく左右すると認識」

の重要性をふまえれば、幼稚園教諭を臨時ではなく、

全員正規職員にすべきですが、その考えについて伺

う。 

（イ）臨時の待遇について、時給、月の収入、年間収入、

休暇、雇用契約はどうなっているか。 

(５) 道路行政につい

て 

① 市道 100号線の整備について伺う。 

② 農道 122号線の整備計画について伺う。 

③ 農道 126号線の整備計画について伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：新垣亜矢子）1回目の質問形態【総括質問】  （12月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 予算について   

 

 

① 本市の年間歳入に占める企業・事業者からの税収、借

地料・賃貸料等の金額を伺う。 

② その使い方を「一企業で一事業」という形で予算の使

い道を明確にし、その企業を通じて市民が一つの事業を

支えているという目に見える市民共助の街づくりの形を

作ることも必要ではないかと考えるが、見解を伺う。 

(２) 保育行政につい

て 

① 保護者が自宅保育をしていると思われる乳幼児の数と

支援の内容を伺う。 

② 未来を担う子ども達への投資として、義務教育就学前

の全ての子ども達を対象に子育て支援を手厚くするた

め、市独自の補助金を作るべきと思うが、見解を伺う。 

③ 保育士の人材不足について次のことを伺う。 

（ア）市内在住の保育士資格保有者数を把握しているか

伺う。 

（イ）保育士として就業希望する方が少なく、人材が不

足しているが、この状況を根底から変えるには、保

育士という職業に対する意識改革が必要。処遇改善

についてどのような計画があるのか伺う。 

(３) 教育行政につい

て 

① 沖縄県の観光産業に従事するには外国語を習得してい

るかどうかが大事であり、本市においては教育現場にお

いて ALTの増員を行っているが、今後、さらに拡充して

いくべきと思うが、計画を伺う。 

② 市内在住の中・高校生を対象にアメリカ留学事業を検

討する必要性を感じているが、見解を伺う。 

③ 基地内ホームステイについて、取り組む必要があると

思うが、見解を伺う。 

(４) 福祉について ① 沖縄県は全国一離婚率の高い県であるが、本市の一人

親世帯数とその児童数、全体に占める割合を伺う。 

② 一人親世帯に対する支援はどのようなものがあるか。

また、本市独自で行っている支援があるのか伺う。 

③ 本市における一人親世帯の子の進学率・進路選択状況

と支援内容について伺う。 

④ ストーカーやパートナーからの DV等により避難を余

儀なくされた方の為の緊急避難の住宅支援はどのように

なっているか伺う。 

(５) 都市計画公園整

備について 

宜保自治会と近隣の住民から完成が待ち望まれている宜 

保地区区画整理事業区域内、３号公園の整備事業について、

どのような公園造りになるのか、進捗状況を伺う。 
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質問事項 質問の要旨 

(６) 業務簡素化につ

いて   

 

 

① 行政が使うコピー用紙・トナー等の年間使用量と金額

を伺う。 

② 市内小中学校へタブレット端末を導入するという案が

あるが、その便利さと経費削減の観点から行政としてし

っかりと把握しなければならない。そのためにも、最初

に取り入れるべきなのは行政であり、職員が率先してタ

ブレット端末を利用するべきと思うが、見解を伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：赤嶺一富）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 里道の拡幅改善

について  

   

 

字真玉橋 290番地前里道は市道 45号線から県道 11号線

バイパスへ抜ける里道となっており、日中の交通量が多い

里道（公道）となっているが、－部車道が 4m 以下の狭い

部分もあり、通行と通学へ大変不便な公道となっている。 

そこで、地域住民から要望のある里道の拡幅改善につい

て当局の見解を伺う。 

(２) 地域環境整備に

ついて 

真玉橋地区急傾斜地崩壊対策事業の施工予定期間の平成

25 年度～平成 28 年度（4 年間）における進捗状況につい

て伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 待機児童問題に

ついて    

   

① 待機児童数と入所待ち数を伺う。 

② 次年度の定数以外の受け入れ数と潜在的待機児童数を

伺う。 

③ 認可保育園を増設する計画に見直す考えはないか。 

(２) 国庫補助金違法

使用問題について 

① 裁判では、原告と補助参加人(前市長・前副市長)との和

解が合意しましたが、市長は「国庫補助金はすべて市の

事業執行に充てられたので市に損害はない」と主張して

いるが、次の事を伺う。 

（ア）すべて市の事業執行に充てたという根拠は何か。 

（イ）市に損害があったと認識しているのか見解を伺う。 

② 市長は、前市長らに過失はないと主張していたが、今

でもその認識なのか見解を伺う。 

③ 前市長らから返納される和解金の使途は、原告の要望

を受け入れる考えか見解を伺う。 

(３) 我那覇後原問題

について 

① 区画整理事業が完了できない理由をどう認識している

か伺う。 

② 事業完了についてどのような対応を考えているか伺

う。 

(４) スポーツ施設整

備について 

① 陸上競技場の全天候型整備のスケジュールを伺う。 

② 瀬長島野球場のナイター設備の事業費は空港とどのよ

うな調整をして事業執行されたのか伺う。 

(５) 豊見城中学校建

替えについて 

早急な対応が求められるが、いつ頃を考えているか見解

を伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：照屋勝）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 豊見城発の情報

発信策について      

   

豊見城市の観光スポット、特産品、イベント等について。 

① 国内向けの現状と今後の展開を伺う。 

② 外国向けの現状と今後の展開を伺う。 

(２) 市長選挙につい

て 

県知事選挙の逆風と相手候補陣営の誹謗中傷の嵐の中、

圧勝した宜保市長の感想と抱負を伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：赤嶺吉信）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 交通安全対策に

ついて    

       

豊見城市では、今後も続く都市化に伴い、市道における

交通量は、過去と比べても目に見えて増加しており、市道

を利用する方々が増えているのが現状であり、与根地域の

市道 8 号線・市道 65 号線の交差点においても、交通量が

増えたために交通事故が増えている現状である。 

地域においては、死亡事故の懸念から早めの信号機設置

を要望する声が上がっている。 

そこで、信号機設置及び事故対策について伺う。 

(２) 那覇市との境界

紛争について 

9 月定例会で「市境界確定請求事件に係る反訴の提起に

ついて」を議決したが、その後の訴訟の状況はどうなって

いるのか、また今後の展開については、どうなると予想し

ているのか伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：亀谷守之）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 墓地基本計画に

ついて     

① 計画の進捗状況について伺う。 

② 納骨堂と合葬墓の設置について、現時点の見解を伺う。 

(２) 市民サービスの

向上について 

新庁舎の建設にあたって、転入、転居、出生、世帯変更

等に関する申請を一括して取り扱う総合案内窓口を設ける

考えはないか伺う。 
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通告番号 22 

（質問者：金城吉夫）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 宜保市長２期目

の政策について     

       

   

市長に次の 3点について伺う。 

① 小、中学校での空手指導の充実を図るための方策を伺

う。 

② パークゴルフ場整備の具体案を伺う。 

③ ＭＩＣＥ施設誘致実現に取り組む姿勢を伺う。 

(２) 自治会活性化策

について 

① となりの顔が見える地域づくりの具体的な取り組みに

ついて伺う。 

② 自治会長顔写真の広報への掲載実行について伺う。 

③ 自治会防犯灯ＬＥＤ化への補助金について伺う。 

④ 平成 24 年度における市内 48 自治会の決算総額を伺

う。 

⑤ 自治会費等納入袋の共通様式取り組みについて伺う。 

(３) 公共施設等の長

寿命化計画について 

① 伊良波小・伊良波中が塗装施工したことで、所定の耐

用年数の変更について伺う。 

② 学校給食センターの塗装施工の予定を伺う。 

③ 自治会公民館、コミュニティセンターの塗装、防水施

工への補助事業導入について伺う。  

(４) 環境衛生につい

て 

 養豚場（上田在）からの悪臭対策について。 

（ア）発生抑制の指導のあり方を伺う。 

（イ）臭気が及ぶ範囲と苦情処理のあり方を伺う。 

（ウ）今後の経営改善の見込みについて伺う。 

(５) 市立体育館につ

いて 

落成する体育館について当局の考えを伺う。 

(６) スポーツ振興に

ついて 

指導者、優秀競技者及びサークルの登録状況並びに 

指導のあり方を伺う。 

 

 

 


